

ACTION ENFANCE ouvre les portes de son nouveau Village d'Enfants le 8 août à Monts-sur-Guesnes

Le 8 août 2016, le 11^{ème} Village d'Enfants de la Fondation ACTION ENFANCE ouvrira ses portes à Monts-sur-Guesnes, dans la Vienne. Ce nouveau Village accueillera 48 enfants et jeunes séparés de leurs parents sur décision du juge des enfants, car victimes de maltraitances ou de négligences éducatives.

Un cadre de vie stable et accueillant pour se reconstruire et bien grandir

À mi-chemin entre une famille d'accueil et un établissement de type foyer, les Villages d'Enfants d'ACTION ENFANCE, composés de maisons individuelles, offrent aux enfants et jeunes (de 0 à 21 ans) la possibilité de grandir et de se reconstruire dans un cadre stable, rassurant et chaleureux.

Le Village de Monts-sur-Guesnes compte 8 maisons pouvant loger chacune 6 enfants et leurs éducateurs, ainsi que des bâtiments collectifs (espaces administratifs, d'activité et de réunions, espace d'accueil parents-enfants).

Les maisons s'articulent toutes autour du même schéma de construction, mais auront chacune une décoration personnalisée. Elles ont toutes été conçues de plain pied, ceci afin de favoriser le partage des temps forts du quotidien (repas, aide aux devoirs, coucher, etc) entre enfants et éducateurs, tout en respectant l'intimité de chacun.

Le Village compte aussi des équipements de plein air, un stade multi-sport, avec des paniers de basket et un terrain de football, ainsi qu'une aire de jeux équipée pour des enfants de tous âges.



Village d'Enfants de Monts-sur-Guesnes (Vienne)

Un espace pensé pour accompagner les jeunes vers l'autonomie

Ce nouveau Village a aussi la particularité de mettre à disposition des jeunes, un espace de vie en semi-autonomie.

Conçu pour accueillir deux jeunes, soit pour une période de prise de distance par rapport au mode d'accueil habituel, soit en **préparation à la sortie du Village** (à l'approche de la majorité par exemple), il propose des **conditions de vie proches de celles qu'offre un appartement en collocation, tout en permettant la présence régulière d'éducateurs.**

Des frères et sœurs qui grandissent ensemble

Lors du placement, il arrive souvent qu'en plus d'être séparés de leurs parents, frères et sœurs soient également séparés les uns des autres, faute de lieux permettant de les réunir sous un même toit.

Parce que ACTION ENFANCE porte la conviction que les frères et sœurs grandissent mieux ensemble et afin d'éviter ce double traumatisme de la séparation, les Villages d'Enfants sont conçus pour accueillir les fratries.

En Villages, les enfants ont besoin, pour se reconstruire, de repères affectifs et de figures d'attachement stables. Les éducateurs familiaux partagent leur quotidien, mettent en œuvre un projet individuel pour chacun d'entre eux, leur permettant ainsi de grandir et de vivre avec la réalité de leur histoire familiale.

La construction d'un nouveau Village d'Enfants : la réponse à un besoin en Protection de l'enfance

En France, 275 000 enfants et jeunes bénéficient d'une mesure de placement parce qu'ils sont victimes de maltraitements ou de négligences éducatives. Parmi eux, 180 000 sont placés dont 50 000 en institutions (hors famille d'accueil). *« L'enfance en danger est une réalité préoccupante qui ne doit souffrir d'aucune restriction budgétaire. Dans un contexte économique fragile, où les dépenses publiques sont toujours plus réduites, les acteurs concernés se doivent d'apporter des réponses appropriées, notamment en termes de structures d'accueil. Fruit d'une étroite collaboration avec le Conseil Départemental de la Vienne, ce nouveau Village accueillera dès le 8 août prochain 48 frères et sœurs, dans un cadre rassurant et adapté à leurs besoins. »*

Phong Guillen, Directeur Général d'ACTION ENFANCE.

« Ce 11^{ème} Village d'Enfants est un projet qui devient concret, pour ACTION ENFANCE, mais aussi pour la commune de Mont-sur-Guesnes et le département de la Vienne. Illustration concrète de l'implication de notre territoire en faveur de la Protection de l'enfance, il va apporter de l'emploi, de l'animation, et du lien social et nous nous en réjouissons ! »

Bruno Belin – Président du Conseil Départemental de la Vienne

L'implantation d'un Village d'Enfants : un impact économique non négligeable pour le territoire !

L'ouverture du Village d'Enfants de Mont-sur-Guesnes, génère la création de 42 emplois, notamment des éducateurs(trices) familiaux (32 postes), 1 Directrice de Village, 2 chefs de service, 1 psychologue, 1 secrétaire, 1 comptable mais aussi des agents administratifs et des agents d'entretien.



La Fondation ACTION ENFANCE, au service de la Protection de l'Enfance

En France, depuis près de 60 ans, ACTION ENFANCE a pour mission de protéger l'enfance. La Fondation accueille, protège et éduque des frères et sœurs en danger, de la petite enfance à la vie adulte. Séparés de leurs parents sur décision du juge des enfants, pour cause de maltraitance, de négligences ou encore de graves difficultés familiales, les 750 enfants confiés à ACTION ENFANCE sont ainsi réunis dans des Villages d'Enfants, composés d'une dizaine de maisons à taille humaine et chaleureuses, dans lesquelles ils peuvent se reconstruire, entourés d'éducateurs familiaux. ACTION ENFANCE porte en effet la conviction que frères et sœurs grandissent mieux ensemble en leur offrant un cadre stable, éducatif et protecteur, afin de les aider à mieux grandir et s'insérer dans la société.

ACTION ENFANCE est une Fondation agréée par le Comité de la Charte du don en confiance.
www.actionenfance.org <https://www.facebook.com/Action.Enfance> twitter @Action_Enfance



Informations complémentaires sur demande auprès du service de presse

Contacts médias : Agence Thomas Marko & Associés

Lise Morin-Forestier – 01 44 90 87 47 / 07 78 05 07 55 – lise.f@tmarkoagency.com
Sarah Chabane – 01 44 90 87 46 / 06 27 06 27 58 – sarah.c@tmarkoagency.com